

令和 5 年度 第 1 回武蔵野市コミュニティ研究連絡会定例会 議事録

日時：令和 5 年 4 月 6 日（木）午後 3 時～5 時

会場：武蔵野総合体育館 大会議室

出席者：コミセン代表 29 名、研連役員 2 名（副会長欠席）、事務局 6 名

◆会長・座長挨拶

1. 当日資料・前回議事録の確認

2. 連絡・確認事項

(1) 人事異動について

異動者について紹介

(2) 令和 5 年度憲法月間記念行事講演会

5/21(日)公会堂ホール 4/12 頃、各コミセンにチラシ等、配布予定。

(3) 令和 5 年度新型コロナワクチン接種について

令和 5 年度春開始接種（対象者限定）、秋開始接種（1、2 回接種を終えた 5 歳以上のすべての人）の 2 回 接種費は公費負担

春接種は 5/8～8 月末 ①高齢者 65 歳以上（1、2 回の接種を終了の方のうち）②基礎疾患を有する方、重傷者リスクが高いと医師が認める 5 歳以上の方 ③医療機関、高齢者施設で働いている従事者

注意：接種券は 4 月下旬から対象者 62,000 人に送付されるが、春接種は限定されるため、対象外の方は秋まで保管。

医療機関での接種を中心に、集団接種は 5 月から 6 月、市役所ロビーにて行う。

〈関前〉ワクチンの種類は何があるのか。

→ワクチンはノババックス、ファイザー、モデルナの 3 種あるが、武蔵野市はファイザー社、モデルナ社を使用

〈吉東〉秋の接種では 65 歳以上に接種券は来るのか。

→春に接種した方には秋の接種券が届く。

(4) 武蔵野市子どもの権利条例の施行について

武蔵野市子どもの権利条例ができました。子どもの権利条例が制定されたことを広くお知らせし、ご案内していきます。内容についての説明。（条例の全文を休憩時に配布）

〈西久保〉コミセンに何を求めているのか。

→子どもにやさしいまちづくりの推進で子どもが自分らしく居られる場所として、コミセンでも引き続き考えて頂きたい。

(5) コミセン親子ひろば事業における新型コロナウイルス感染防止対応について

事前予約制を廃止し、自由来所型に戻すことを検討にあたり、コミセンの利用人数制限の解除について検討してほしい。解除の可否について書式を後日送付するので各コミセンで検討・確認し、書式に記入の上、市民活動推進課に提出してほしい。

〈八幡町〉部屋の人数制限に関係なく自由来所型なのか、部屋のキャパシティを考えた自由来所型なのか。

→コロナ前の部屋のキャパシティを考慮しての自由型を考えている。

〈御殿山〉御殿山コミセンにエレベーターは既に設置されている。チラシの*エレベーターなしを訂正してほしい。

3. 報告事項

(1) 令和4年度コミュニティ研究連絡会事業報告・決算報告・監査報告について

- ・事業報告（会長）資料4-2
- ・決算報告（副会長兼会計）資料4
- ・令和4年度会計監査（監事）

令和5年4月3日（月）18:00～@中央コミュニティセンター

監査、無事終了したことを報告いたします。

<関前>毎年、40万ずつ減っていくことはないのか。

→繰越金がなければ、補助金を復活していただくようにお話ししている。

(2) 研連主催の新旧研連会員交流会開催予定について（会長）

- ・開催形式：飲食あり（一口で食べられるもの、お弁当（持ち帰り可）などを検討）
- ・人数：各協議会10名まで
- ・会費：1人500円

*参加申込：4月24日（月）17時までに市民活動推進課へ。住民総会后、すみやかに令和5年度の研連会員名簿を提出していただきたい。

(3) 運営委員研修会（会長）（事務局）

令和5年3月7日（火）14時から@武蔵野プレイスフォーラム

現地参加：33名 オンライン参加：12組（三役・事務局・市職員（企画調整課3名）含まず）

現在、講師に質問の回答をお願いしております。届き次第、共有しますので、今しばらくお待ちください。

4. 議題

(1) 今後のコミセン利用条件について（事務局） 資料6

各コミセンの利用条件に付いて調査のご協力ありがとうございました。

今後のコミセンでの利用条件など検討する際に参考にさせていただきたいと思います。

右側の枠に他の協議会にお尋ねしたいことの記載がありますので、この場でご協議いただければと思います。

<吉東> 「部屋のインターバル（換気時間）はどうしているか」

<西久保> 今でも1時間に1回5～10分 窓とドア開けを放送で呼びかけている。

寒くない日はフロアの空きスペース側は空けておくようにしている。

5月7日まで続ける予定。その後は利用者にお任せする。

<南町> 4月から時間枠を変えた。インターバル1時間とっていたのを30分に戻した。

その間消毒などしていたが利用者に終了したら窓を開けて出してもらう。次の利用者が使うときに閉めてもらう。利用中の換気は音が出るものなど内容によるので休憩時には窓を開けるようお願いしている。ロビーの亚克力板は当面おいてある。窓口はマスクを推奨としているためカウンターのビニールはそのままにしている。

<吉東> 消毒時間により、利用時間（閉館時間）を繰り上げていたところもあったと思うがそれは戻すかどうかをお尋ねしたいのが主旨でした。

<緑町> 11月から使用時間を10分間隔に戻した。利用者に消毒をお願いしているので道具を貸しているのはそのまま。ホールなど共有部分は窓口でやっている。利用時間については元に戻しました。

<西久保> 時間的には11月から元に戻した。消毒は4月1日からすべて利用者にやっていただい

ています。消毒セットは各部屋に用意している。今のところ苦情はなくやっていたいでいる。

<事務局> 緩和の検討を進めていただきありがとうございます。市のほうから事務連絡を前回研連の後にしましたが、アクリル板について当面は現状のままにしてくださいとお知らせをした。この間マスクが緩和されたのでさらにアクリル板の撤去となると窓口の方などに不安感があるのではないかと思い当面様子をみたかった。必ず残してほしいということではなくそのためにやり取りに不便が生じることもあると思うので、もし様子を見て大丈夫そうであれば窓口のビニールカーテンも含め撤去していただいて構いません。

ロビーのテーブルのアクリル板なども利用形態によって様子を見ながら5月8日からが一つのめどになると思うが検討していただきたい。

<本町> 3月20日でロビーのアクリル板は撤去した。受付の窓口のアクリル板はそのまま。窓口のマスクは当分つけてくださいとした。ロビーでは任意で、していないからといって注意はしていない。

<緑町> 「楽器の使用について」4月1日から利用可にしているが、管楽器と打楽器は防音の課題があり使えない。

<南町> 調理室について3年使っていないので什器備品の清掃を含めこのままでは貸し出せない。それは運営委員だけではやりきれないので利用者に声掛けし4月中に戸棚の清掃などして5月の連休明けから貸し出す予定。

消毒というのはフローアだけでなく、スプーン・箸などたくさんある。

<事務局> コミセンのウオータークーラーは市が設置していると認識している。数年ぶりの使用にあたり清掃の検討をしている。

電源を入れているところは自動洗浄が働くはずなので、電源を切って使っていなかったところはお知らせください。検討します。

<南町> クーラーの外回りの汚れが目立つので清掃していただきたい。

<事務局> そこまでできるかどうかわからないが検討します。

<座長> 利用の仕方など今後も各コミセンで検討されると思うが、変わったらその都度、事務局にご連絡をお願いいたします。

(2) 次期研連会長選出方法について (会長)

3月研連で5月研連会長選出の案を提案し、ここに記載しました。自薦他薦で行い、2名以上になった場合は研連会員名簿を活用して、1協議会一票で投票して選出という形にします。そのためにも5年度研連会員が決まりましたら、住民総会后速やかに名簿の提出をお願いいたします。挙手ではなく投票です。

<南町> 会員名簿について、名前とコミセンのスマホまたは電話を記載して配布して下さい。

(3) 令和5年度コミュニティ研究連絡会 予算案

事業計画(案) (会長) 資料8

今年度は概要のみ承認いただき詳細は次年度の定例会で検討する。

予算書(案) (副会長兼会計) 資料7

繰越金が多いため、補助金は20万円と減額になった。今後は残金により復活することは確認している。

意見)

<中央> 研連の市の補助金はいつ振り込まれるのか。予備費がなければ年度当初の活動資金がないのではないか。

→市の補助金は5月。繰越金があるので足りないことはない。(副会長兼会計)

<中央> コミセンの本会計は予備費を持つことになっていて、それが補助金振込までの活動資金としていると思うので令和6年度の補助金の振り込まれるまでの活動資金としての予備費が必要ではないか。

→活動で全部使い切る方向で予算立てしているが、次年度当初は繰越金で対応することになるだろう。(副会長兼会計)

<西久保> ネットワーク事業を今までしていたが、コロナでストップしていた。卓球とボーリングのネットワークをやろうと思っていたが、これでは新しいことはやれないということですか。

→部会運営費の「その他委員会」と入れてあり、申告があれば出せる金額がある。

そういったことがあれば、3役に言っていただければ検討する。(副会長兼会計)

ネットワーク事業については 外環のネットワーク事業についても研連からの予算計上は受けていません。各コミセンから供出している。なさるのはよいが、研連からの予算支出は難しい。(会長)

<西久保> 過去出ていたから話をしました。

→今、実績のない事業を入れることはできないので令和6年度の予算検討時に申し入れてください。(会長)

次期3役に提案し定例会で了承されればできると思うが、今の段階でそれは申し上げられない。(副会長兼会計)

<吉西> ネットワーク事業費については以前ありましたが、ネットワークに参加するコミセンで負担するとなりました。研連の予算にはなくてよい。

→以前はネットワーク事業を研連で出していましたが、現在はやっていません。(会長)

副会長兼会計 部会運営費を6万円しか使っていないが、予算を30万にしました。小委員会が活発に動くことを願っております。ぜひ定例会に提案をよろしくお願いします。

座長 この予算書・事業計画でよろしいでしょうか (承認)

5. 事務局から

(1) 依頼・報告 (事務局)

①令和5年度委託契約一覧表 資料9

大きな変更はない。北コミは改修工事を行ったため、自動ドアの業者が変更となった。

②令和6年度予算概算要求等実務説明会について

5月30日(火) 予定 オンライン併用 市役所812会議室

要求締め切り予定 工事・パソコン購入費は5月末

説明会の前に請求する必要があるため、事前に協議をお願いします。

事業・備品の要求は8月末

締め切りと提出書類は別途ご案内いたします。

(2) 連絡・確認事項

① 補助金関係書類・請求書の提出

期限 4月20日(木)まで 様式17のみ 4月10日(月) まで
総会が終わっていないところについては終了後に提出してください。

住民総会資料について5月の定例会で共有したいので16部ご持参ください。

- ② 行政財産使用許可書・使用料減免決定通知書（自動販売機設置のコミセンのみ）
- ③ 年度協定書は5月定例会で市の印を押した正式なものをお渡しします。
- ④ サニタリーボックスについて 誰でもトイレのみ、各コミセンに設置をお願いします。協議会で用意ができたところから設置をお願いします。
- ⑤ 事務用パソコン再リースについて、1年間と案内しましたが、予算要求がかなわず半年の再リースとなりましたので、9月末までにデータ移行など終わらせてください。
- ⑥ 研連議事録の研連 HP 掲載について

今回の議事録を5月の定例会で確認いただき問題がなければ個人の名前などを消したものをご覧いただきそのうえで一週間後に研連 HP に掲載する予定。

質問

<西久保> サニタリーボックスは各コミセンで用意するとのことですが、大人や子どものおむつはどうすることになったか

→昨年7月の第4回定例会でご議論いただいたことですが、おむつはお持ち帰りいただき、基本的には尿漏れパッドなどで使っていただくことが目的である。案内文を掲示していても入れられていた場合、委託清掃業者に持って帰ってもらう。掲示はするが捨てられてしまったら致し方ない。（事務局）

<八幡町> 以前市役所のトイレでは「おむつはこちらへ」という掲示があった。市役所とコミセンは違うのか。文言は統一されていたほうが良いので市のほうでひな形を用意していただいたほうがよいと思う。

→掲示の文案は市のほうで用意してメールでお送りします。市のおむつの件は、3階は子ども家庭部があり、子どものいる方が使うことが多いので分けているが、他の階は分けていない。3階はサニタリーボックスにおむつを捨ててよいかどうかは把握していない。（事務局）

<緑町> 緑町コミセンは来年大規模工事で、今は障害者トイレとしているトイレが狭く、車いすがUターンできないので他のコミセンと同じようにできない。その旨考慮してください。

6、その他

(1) 研連選出委員からの報告

・ <副会長兼会計> 武蔵野市環境啓発運営会議 3月28日 出席
エコReゾーン・エコマルシェのやり方等検討

・ <会長> 桜まつり実行委員会 3月24日

今年リモートで実施だが来年どうするかの話し合い。

案として、中央公園は石神井川の改修があるため使えないので市民公園とエコリゾーン、クリーンセンター、その間を歩行者天国にする。

時期を桜の咲いている時期にできないか。交流都市の方たちもかかわっているので日には10月までには確定する。3月か4月か年度にかかわる。

3月開催するとなると市議会で補正予算を組む必要が出てくる。今後その推移を見守ってということになる。夏休み前に実行委員会が始まる予定。

・<西部>憲法月間記念行事講演会 5月21日(日) お出かけください。

4月15日号に詳しい情報が載りますのでご覧ください。

(2) 地域フォーラム等について

<吉東> 外環問題協議会 南町・本宿・吉東 3コミセン。1月から3回開催。

詳細はお渡しした九浦だより。3ページ下段をお読みください。

予定地にお住まいの初めての方が見えて熱心に聞いていました

3月12日 34名

<南町> 記念式典に皆様来てくださりありがとうございました。無事に終わりました。コ

ミセン桜祭は雨にもかかわらず初日600名2日目760名参加。

<本宿> 学習室の机の交換のため現在使用しているものを廃棄することになりました。

各コミセンで利用できないかデータを送ります。ぜひお知らせください。

<西久保> 災害時の訓練をやっているが、調理室が2階にあり、一人は館内放送、通報な

ど、一人は消火器をもって2階へ駆け上がるということになっている。消火器は大き

く、もって上がるのは大変ということが出ている。他のコミセンはどうしているのか。

火を使う場所8か所にはすべて消火器はあるが、窓口は受付から消火器をもって上

がることになっている。窓口のものをもって上がったほうがすぐに使える。

<本宿> 消火器は振り分けて配置し、火元の近くではあるかもしれないが、入り口の近く

に配置を変えるとか、窓口からが無理であれば2階の3本の位置を必ず確認してお

く。消せなかったらそのことを報告する。通報・放送するという役割分担を決めてい

ると思います。消火器のサイズも変換できると思います。

(3) その他

・オンライン活用研究会 資料の通り

・吉祥寺今昔写真館委員会展覧会 (事務局) 今後4つ協議会で開催予定。

<吉東> 3月18日 ハモニカ横丁についてのお話。20名参加

今年度も積極的にご検討ください。

・自治基本条例に関する意見交換会の開催状況について

<事務局>企画調整課から令和4年度は5つの協議会で実施。令和5年度もいくつか実施

予定があると聞いています。運営委員研修でも取り上げましたが、こうした機会を協議

会でも利用していただけたらと思いますのでよろしく願いいたします。

<吉東>九浦だより3段目の記載のとおり1月15日運営委員中心で市の説明をうけて意見

交換をしました。2月12日は一般の方対象に市に説明いただいた。いい内容だった

と思います。

<吉北>4月1日から開館。近くにいらっしゃったらぜひお立ち寄りいただき見ていただき

たいと思います。

(会長) 議題2の4番 武蔵野市子ども権利条例の条文をあとから資料として配りましたが、

ぜひご一読お願いいたします。

副会長兼会計 定例会開催したところは領収証を武蔵野市コミュニティ研究連絡会の宛

名で取っていただきたい。レシートではなく領収書でお願いします。

次回 5月11日(木)15時から境南コミュニティセンターにて